



Allanan 21 inmuebles vinculados a *La Familia*

Seguridad. Autoridades federales despliegan la operación *Bastión* en seis municipios en el sur del Estado de México



Colacan sellos en ranchos, casas, bodegas y puntos de vigilancia vinculados a ese grupo. ESPECIAL

MARIO C. RODRÍGUEZ, ABADIEL MARTÍNEZ Y ANEL TELLO/TOLUCA

Fuerzas federales y estatales desplegaron la operación *Bastión* en seis municipios del sur del Estado de México, con el fin de identificar y asegurar inmuebles presuntamente vinculados con dos líderes de *La Familia Michoacana*.

Como parte de esta estrategia, se llevaron a cabo cateos simultáneos en 21 ranchos, casas, bodegas y puntos de vigilancia vinculados a células de esa organización criminal con presencia en la región.

Las acciones se concentraron en los municipios de Amatepec, Luvianos, Sultepec, Tejupilco,

Temascaltepec y Tlatlaya, donde previamente se han identificado inmuebles relacionados con actividades ilícitas.

Las autoridades señalaron que estas acciones son resultados de los trabajos de inteligencia, toda vez que primero fueron identificados y eventualmente con ayuda de jueces del Poder Judicial del

Estado de México (PJEM) obtuvieron las órdenes de cateo para el ingreso a estos inmuebles.

Algunas de estas edificaciones son de gran extensión e incluso cuentan con lagos artificiales, vegetación y ornamentos exóticos.

Hasta el momento no se ha referido si también fueron asegurados animales.

En el operativo participaron la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la Secretaría de Marina (Semar), la Guardia Nacional (GN), el Centro Nacional de Inteligencia (CNI); así como autoridades judiciales y de gobierno del Estado de México.

A pesar de que las autoridades de seguridad difundieron imágenes de inmuebles con sellos de aseguramiento, hasta el cierre de esta edición no se había emitido un informe detallado sobre los resultados de este operativo.

Sin embargo, de acuerdo con información de autoridades federales, los domicilios cateados y asegurados son propiedad de los hermanos Johnny y José Alfredo Hurtado Olascoaga, *El Pez* y *El Fresa*, respectivamente, a quienes se identifica como los actuales líderes de *La Familia Michoacana* en la región de Tierra Caliente, particularmente en los límites de Estado de México, Guerrero y Michoacán.

Los hermanos Hurtado son originarios de la comunidad de Palos Altos, en Arcelia, Guerrero. Su influencia se extiende hasta la zona norte de Guerrero, abarcando municipios como Taxco de Alarcón, Pilcaya y Tetipac.

Hasta diciembre de 2022, la Sedena estimaba que los hermanos Hurtado tenían a su mando al menos 38 operadores de primera línea, encargados de ejecutar actividades delictivas.

Operativos

Acciones del Gabinete de Seguridad del 27 de marzo de 2025

	15 Entidades con operativos
	49 Personas detenidas
	45 Armas de fuego confiscadas
	2 Personas rescatadas
	1 Tonelada de marihuana asegurada en Saltillo
	262 Plantíos de amapola y marihuana incinerados
	214 mdp Recursos confiscados al narcotráfico
	475 Kilos de metanfetamina decomisados
	1.979 Kilos de cocaína asegurados
	2 Pistas clandestinas destruidas

· FUENTE: Gabinete de Seguridad

El Pez tiene aproximadamente 49 años y es señalado como líder de la organización, por lo que es objetivo prioritario del Ejército y de las fuerzas federales.

Por su parte, *El Fresa* tiene 38 años de edad, quien había logrado mantenerse en un perfil bajo durante años, luego de hacerse pasar por empresario textil y propietario de la marca de ropa HH Clothing. ■